

田原公民館報

田原は「春ですよ」

施設長 平古 力三

待ちに待った春がやってきました。寒い季節を乗り越えるからでしょう、待ちわびた春はひとしお嬉しいものです。誰もが季節の変化を感じて、春の息吹を発見します。

ふきのとうに続き、あちこちから顔を出すつくしの可愛い帽子を見ると、温かくなってきたことが実感できます。そして、春は何といっても桜の開花です。日本中を桜前線が南から北へ、春の空気を運んで来ます。桜色の大きな絵筆で、日本中を描きながら進みます。もちろん絵筆は園児から小学生、中学生、高校生、大学生、そして社会人と子どもから大人まで、みんなの夢と希望の気持ちを含めて描いてくれます。桜の花の一輪一輪が、まるで一人一人の望みを叶えるかのように、春の日と共に咲きだします。春と言えば、私達職員の異動もあります。学校も、会社も、役所も日本中が動き出します。そこには、また新しい花が開くのでしょうか。私も田原公民館に来て2年が過ぎましたが、やっと皆さんのお顔も覚えた所です。歴史ある田原の里は、数々の伝統芸能や様々な文化があって、今でも地域のつながりがとても深いところ。1、2年では、まだまだ硬いつぼみのようです。今年はずいぶん、つぼみが色づく田原の里に、綺麗な花をあふれるほど咲かせたいものです。

平成24年
4月号



発行
奈良市生涯学習財団
田原公民館
奈良市茗荷町1078-1
TEL 81-0888
発行責任者
平古 力三

ところで、アニメをはじめ日本の文化は、世界に向けて発信出来るものばかりです。寿司に続き盆栽もフランスからヨーロッパ、アメリカへと観賞愛好者が広がっています。BONSAIも世界の共通語になりました。



絵：平古施設長

こんな素晴らしい日本の様々な文化を、もっとしっかりと学び引き継ぎたいものです。日本の文化を深化させ、益々発展させる為にも、私達みんなの学ぶ力が必要になります。さて、公民館は皆さんの生涯学習の拠点です。しかも春だけでなく思い立った時から学んで頂ける「通年入学」です。市内の公民館では様々な学習活動を行っていますので、いつでも御相談ください。特に、田原公民館では田原の文化と地域色のある学習を前面に出して運営しています。皆さんの春は、きつと田原公民館からやってきます。

一 麴作り①②から、味噌作り③④⑤⑥まで

① 蒸したお米と麹菌をあわせる

② 晒しに包んで電気毛布に包み発酵

③ ひと晩水につけた大豆を圧力釜で煮る

④ 餅つき器で大豆を潰す

⑤ 潰した大豆と麹と塩をまぜる

⑥ ビニール袋に密封して初夏まで熟成

女のさんぽ
「みそ作り」に参加して
茗荷町 杉本 智子

私は味噌作りに、ちょっと、ためらいがありました。講座に参加して、昔の味噌作りと違って楽しくなりました。昔の言葉にある「八十の手習い」と言いますが、講師の方に、優しく楽しく教わりましたので、友達も出来、歳に関係なく講座に参加して、とても良かったと思えました。今回は、麴作りから教わりましたので良かったです。皆様も大いに参加しませんか。今は「塩麹」と言っていて、麴に塩を加えた調味料が色々な料理に使われています。田原公民館で、どどん麹を作る仲間を増やしていきませんか？

生涯学習フェスタ2012 3月10日・11日を終えて

東日本大震災からちょうど一年目の2日間、「みんなが学びの主役 笑顔の絆を広げよう」をスローガンに生涯学習フェスタを開催しました。記念公演は、奈良出身のFM802 DJ・大坂卓人さんとミシユラン一つ星レストラ「イ・ルンガ」の堀江シェフとの対談。お二人の奈良に対する愛情と熱い思いが伝わってきました。学習発表では、田原公民館の自主グループ「やまゆり会」の皆さんがトップバッターで見事に演奏されました。展示会場では、陶芸サークル「竜乃仔会」の皆さんの素敵な作品が並び、「ぶるるん会」が丹精込めて作ったこんにゃくと、えび入りお餅はいずれも大好評でした。2日目のオープニングに開催したバサラ踊りも、立ち見が出る程好評でした。ソプラノ歌手岡田由美子さんのコンサートで迎えたフィナーレは、絆を感じる会場の大合唱で感動的な時間を共有しました。地域の皆さまにも多数ご来場頂き有難うございました。



素敵な演奏で会場を魅了した「やまゆり会」



自主グループの力作がずらりと並ぶ展示会場



「竜乃仔会」の皆さんの陶芸作品



平成24年度 田原公民館
主催講座のご紹介

今月のいち押ししコーナーは、今年度開催される、14講座を一堂に、ご紹介いたします。
○老春塾(5月～1月 8月・12月を除く全7回) まずは元気に、毎回様々なテーマを運営委員の皆さんと共に考え実施します。秋には大好評の館外学習もあります。

○TAWARAキッズ(5～2月 全10回) 今年度も実験、調理、ケーキの飾り付け、ハイキングなど楽しさいっぱい。小学生のみんな大集合ですよ！

○チャレンジ和太鼓(5～11月 全12回) 初めての方も大丈夫。親切な指導で安心して受講して頂けます。和太鼓の響きを全身で感じて下さい。小学生の皆さんも大人の方々も大歓迎です。

○生姜畑からのパワー発見(5・9・11月 全3回) 女性の間で大ブーム！冷え知らずでぽっかぽか。生姜のパワーを畑から、食卓へ。植え付け、甘酢漬、生姜料理まで「生姜の全て」を学ぶ全3回のコースです。

○田原まち創り講座(7月 全2回) 昨年の盆燈会では香りと灯りの小道を作りました。今年はさらにスケールアップ、皆さん一緒に作りましょう。
○親子トントン工房(7月) 夏休みに親子で仲良くトントン。木の温もりを感じながら、木工制作を楽しんで下さい。



○夏休み探検隊！ヘリポートってどんなところ？(8月) 安心・安全を空から守る警察と消防の2機のヘリコプター。隊員さんとその仕事内容を、直撃インタビューします。
○まるまる一日イベントin月ヶ瀬(8月) 柳生、月ヶ瀬、都祁、興東、田原の5館一緒にクリエート月ヶ瀬に日帰りキャンプします。アスレチック、川遊びなどお友達みんなで盛り上がりましょう。

○夏休みシネマ祭り(8月) 夏休みの恒例行事、公民館が映画館に変身します！ご家族揃って、また帰省の方もお楽しみ下さい。
○プチ田舎暮らし・田原へかまど炊きごはん(9月) 「初めちよろちよろ中ぱっぱ」昔ながらのかまど炊きごはんは、感動のおいしさ、炊飯器とは違う味わいを体験して下さい。さあ、薪割りからスタートです。

○古事記の編纂者太安萬侶の墓に迫る！(10月) 今年は古事記編纂1300年にあたります。田原の茶畑に眠っていた太安万侶の墓誌を発掘した、前園先生の講演です。当時を偲んだお話をタイムスリップします。
○田原なんでも文化祭(11月 2日間) 今年は田原公民館、設立40周年を迎えます。そこで多彩なイベントもある「田原なんでも文化祭」を企画中です。乞うご期待！
○今年は手作り！我が家のお正月(11・12月 全2回) 毎年抽選になるほどの人気講座です。今年は、しめ縄と串柿作りに挑戦します。伝承の手作りお正月飾りで、新年を迎えられると大好評の講座です。

○女のさんぽ(2・3月 全2回) 忙しい毎日で、ついおろそかになりがちな自分の身体。毎日の食と体操を学び、自身の健康について考えましょう。



のびのびと練習しています
会員 藤本 順正
毎週水曜日の夜、練習しています。早いもので15年目を迎えました。以前は数名の大人に多数の子供達と違った感じでしたが、近年

は大人10名以上に数名の子供達という構成です。しかしながら、笛・鳴物、かつぎ太鼓も登場しにぎやかな演奏内容となりました。雰囲気は以前と変わらず、ゆるい感じでのびのびとやっています。
そろそろ卒業生が帰ってこないかなあと待ち望んでいるところですよ。



活動を広めていきたいです
会員 北森 順子
私達「やまゆり会」は、田原公民館にお世話になりました。十二年以上になります。練習は毎週金曜日の夜に行っています。月2回、西久保先生に御指導を受ける他、自主練習も行っています。練習の成果を、公民館行事や福祉老人ホームなどで披露しています。また、大正琴発表会に参加し、全国大会へも出場をしております。
今後機会があれば、色々な場所で「やまゆり会」の音色を奏で、活動を広めていきたいと思っております。



4月 行事・お知らせ
6日(金)～15日(日) 春の交通安全県民運動
10日(火) 「思いやり運転」推進啓発活動 午後2時～3時(茗荷郵便局前)
10日(火) 田原小中学校入学式
11日(水) 田原幼稚園入園式
12日(木) 狂犬病予防注射 午前10時～10時45分(田原公民館玄関前) 午前11時～11時10分(水間分館前)
21日(土) 感謝の集い(田原小中学校西体育館にて) (受付12時 式典12時30分～14時予定)

今月のプレゼント
施設長の描いた4月の絵はがき マーガレットの花 プレゼント
★大和文華館の招待券5枚 「特別企画展 花の美術」 4月8日(日)まで開催
★奈良市写真美術館の招待券1枚 「入江泰吉の東大寺」 4月15日(日)まで開催
★杉岡華邨書道美術館の招待券1枚 「親しみやすいかな・杉岡華邨の書の世界」 4月15日(日)まで開催
◎招待券は1枚で2名様入場出来ます



size10×14.8cm